
 
 

 

  
  
 

 
 

PROTOKOLL 
 
 

der ordentlichen Vereinsversammlung vom Freitag, 04. April 2008 
um 20.15 Uhr Hotel-Restaurant Donatz, Samedan 

 
 
Vorsitz:  Marco Morellini 
 
Protokoll:  Seematter René 
 
Anwesend: Laut Präsenzliste: 14 
 
Entschuldigt: Gianfranco Tosio, Mario Pfister, Georg Voneschen, Erwin Küng,  Giorgio 

Misani, Toni Ambauen, Aldo Puorger, Thomas Brütsch, Martin Merz, Marco 
Braun, Marco Murbach, Walter Secchi, Gianin Caviezel, Ivan Riedi, Guido 
Morellini, Ernst Conti. 
Herr Gemeindepräsident Thomas Nievergelt. 

 
Traktanden: 1.   Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler  
 

2. Genehmigung Traktandenliste 
 

3. Abnahme des Protokolls der VV vom 23. März 2007 
 

4. Entgegennahme des Präsidialberichts 2007 
 

5. Abnahme der Jahresrechnung und Revisorenbericht 
 

6. Festsetzung der Jahresbeiträge 
6.1. Mitglieder 
6.2. Standbenützungsgebühren 

 

7. Wahlen 
7.1. Vorstand 
7.2. 2 Rechnungsrevisoren 
7.3. Fähnrich 
7.4. Delegierter im Calvenrat 

 

8. Schiessanlässe 
8.1. Jahresprogramm intern 
8.2. Durchführung von Wettkämpfen 
8.3. Teilnahme an externen Wettkämpfen 
 

9. Kreditbegehren von Fr. 1000.00 für die Anschaffung eines Festzeltes 
 

10. Verschiedenes und Umfrage 
 

11. Rangverkündigungen 
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1. Begrüssung / Wahl des Stimmenzählers 
 
Um 2020 Uhr eröffnete der Präsident der Societed da tregants Samedan, Marco Morellini, die 
diesjährige ordentliche Vereinsversammlung und hiess die Anwesenden herzlich willkommen.  
 
Als Stimmenzähler wurde Sergio Cortesi bestimmt und bestätigt. 
 
 

2. Genehmigung Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste wurde vorbehaltlos genehmigt. 
 
 

3. Abnahme Protokoll der VV vom 23. März 2007 
 
Marco Morellini verlas das Protokoll der letztjährigen Vereinsversammlung, welches bestätigt und 
mit Applaus einstimmig angenommen wurde.  
 
 

4. Entgegennahme des Präsidialberichts 
 
 
Der Präsidialbericht wurde von Marco Morellini verlesen. Die Hauptpunkte darin waren: 
 
-- Beteiligung am Jodlerfest in St.Moritz 
-- Auswärtige Schiessanlässe 
-- Nachwuchsausbildung 
-- Mitgliederbestand 2007 
-- Allgemeines 
-- Ausblick 2008 
 
 
Fazit: Auch unser Verein macht Feststellungen welche andere Vereine ebenfalls hautnah 
miterleben. Mögliche Fusionen, strukturelle staatliche und gesellschaftliche Veränderungen sind 
dabei die Herausforderungen, welche gemeistert werden müssen und für den Vorstand nicht 
immer leicht zu bewältigen sind. 
 
Für den verstorbenen Kollegen Ernesto Meng wurde eine Schweigeminute eingelegt. 
 
Die Versammlung nahm den Bericht mit Applaus entgegen, welches gleich als Bestätigung galt. 
 
Jedem Anwesenden wurde eine Kopie des Gesamtdossiers “Jahresbericht 2007“ abgegeben. 
 
 



 
 

 

 
 
 
 

5. Abnahme der Jahresrechung und Revisorenbericht 
 

Kassier Bernhard Geiser erläuterte detailliert die Jahresrechung 2007; diese Jahresrechung 
präsentierte sich zum ersten Mal in dieser Form des Kalenderjahres.  
Marco Morellini erwähnte, dass bei den Verwaltungsausgaben die Telefonkosten deutlich 
gesenkt wurden; der Grund hierbei war, dass bei der gewählten Option mit Handy / Prepaid-Card 
die monatlichen Fixkosten von Fr. 25.25 eingespart werden konnten. 
Die Jahresrechung ist im Dossier Jahresbericht beigelegt. 
 
Der Revisorenbericht liegt ebenfalls im Dossier Jahresbericht bei. Besonders hierbei ist, dass die 
Prüfung vom Kassier und dem Revisor Peter Taverna durchgeführt wurde. Der Grund lag am 
Gesundheitszustand vom ehemaligen Top-Schützen Georg Voneschen, welchem wir alles Gute 
wünschen. 
 
Die Versammlung nahm die Jahresrechnung und den Revisorenbericht einstimmig an. 

 
 
 
 

6. Festsetzung der Jahresbeiträge 
 
 
Der Antrag des Vorstandes für den Jahresbeitrag und die Standbenützungsgebühren sieht wie 
folgt aus: 
 

Jahresbeitrag:    Der Mitgliederbeitrag beträgt Fr. 40.00  
 
Standbenützungsgebühr:   Für 50m Gewehr  Fr. 20.00 pro Aktivschützen  

     Für 50/25m Pistole  Fr. 35.00 pro Aktivschützen  
 
Standbenützungsgebühr   Bei der 10m Anlage wird für auswärtige Schützen, als Jahresbeitrag 
und Stromrechnung          und Standbenützung, ein Betrag von Fr. 30.00  verlangt. 
Luftgewehranlage:   Die Vereinsmitglieder müssen ebenfalls einen Beitrag entrichten, 

nämlich Fr. 20.00, total mit Jahresbeitrag Fr. 60.00 
    Fremde Vereine bezahlen Fr. 50.00 /pro Abend. 
 
Ohne Gegenstimme und diskussionslos wurde diesem Antrag zugestimmt. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 
 

 
7. Wahlen 

 
 Vorstand:  
 

Vorsitz: Marco Morellini; 
Kassier: Bernhard Geiser;  
Aktuar: Gianfranco Tosio;  
Standwart: Riet Bonorand;           
Leiter Gewehr 10/50m: Gian Cla Feuerstein;  
Leiter Pistole 10/25/50m: Sergio Cortesi;                                    
Leiter Gewehr 300m: Otto Morell  

 
2 Rechnungsrevisoren:  Taverna Peter und Edy Puorger 
 
Fähnrich:    Otto Morell  
 
Delegierter im Calvenrat: Otto Morell 
 
Alle Kollegen wurden durch die Versammlung einstimmig gewählt 
 
 

8. Schiessanlässe 
 

 
Jahresprogramm intern:  
 

Laut Programm auf der Homepage mit folgenden Erläuterungen: Das OP wird monatlich 
einmal durchgeführt; der Verein erhält je Schütze Fr. 18.--  
Das FS wird dieses Jahr in Samedan durchgeführt; jeder Schütze macht Reklame und 
leistet im Kollegen- und Familienkreis Überzeugungsarbeit. 
Das Calvenschiessen in Samedan ist vorbereitet, es sind bereits 30 Sektionen gemeldet. 
Es wird so geplant dass bereits am Freitagabend geschossen werden kann, wegen 
verschiedener Terminkollisionen wie Schwingfest; EURO O8; etc. 
Neu beim Jahresprogramm ist der SUBARU-Cup anstelle des Gerümpelschiessens; der 
Stich ist sehr kostenfreundlich  (SFr.5.--) es winkt zudem ein Autogewinn ! 

 
 
Durchführung von Wettkämpfen: 
 

Laut Jahresprogramm und der einzelnen Verantwortlichen. Speziell zu erwähnen ist, die 
Schlussrunde des Bezirksmatches, welche in Samedan stattfindet. 

 
 
Teilnahme an externen Wettkämpfen: 
 

Es wird eine Liste verteilt, bei der sich jeder interessierte Schütze eintragen konnte. Die 
Koordination der externen Schiessen wird nach wie vor von Kollege Toni Robbi gemacht. 



 
 

 

Die folgenden Schiessen sind vorzumerken: Brusio / Rona / Crappa Neira / San Luzi / 
Morgarten (50m) 
Am Rütlischiessen wurde zum letzten Mal von Samedan teilgenommen. Grund: Fusion und 
Zusammenlegung der Schützenbezirke. Der Bericht lag leider nicht vor; Marco Morellini 
entschuldigte sich dafür, welches von den Schützenkameraden akzeptiert wurde. Für 
Interessierte liegt dieser Bericht während der Schiesssaison in der Schützenstube auf. 

 
 
 

9. Kreditbegehren für die Anschaffung eines Festzeltes 
 
Nach sachlicher Diskussion wurde die Anschaffung des Zeltes im Wert von ca SFr.1000.-- durch 
die Versammlung bewilligt. Besonders zu erwähnen ist, dass dieses Zelt nicht kommerziell 
genutzt wird. Das heisst, es gibt keine Vermietungen an andere Vereine, hingegen kann die 
Vermietung an Vereinsmitglieder durch den Vorstand individuell geprüft werden. 
 
 

 
10. Verschiedenes um Umfrage 

 
An Mitglieder, welche noch keine neue Statuen hatten sind diese abgegeben worden, weitere 
Exemplare liegen in der Schützenstube auf. 
Kollege Ernst Huber lobte die Form des Jahresberichtes 2007. Die Abgabe in gebundener Form 
als Dossier sei sehr professionell. Es fehle lediglich die Namen der einzelnen Verantwortlichen. 
Die nächste Ausgabe wird diese Anregungen berücksichtigen. 
Kollege Marco Andri macht darauf aufmerksam, dass er lediglich den eintägigen 
Schützenmeisterkurs in diesem Jahr besucht hatte. Nach seiner Kenntnis müssten jedoch die  
Schützenmeister einen zweitägigen Kurs besuchen, damit der Status bei den vorgeschriebenen 
Schiessen erfüllt ist. Es sind unterschiedliche Ideen und Vorstellungen in der Runde. Eine 
definitive resp. rechtmässige Lösung konnte nicht mit Sicherheit festgelegt werden. Der Vorstand 
klärt dies ab und regelt die Angelegenheit. 

 
 

11. Rangverkündigungen 
 
Wie immer wird am Schluss der Vereinsversammlung die Rangverkündigung der letztjährigen 
Vereinsmeisterschaft verlesen und die schönen Preise den besten Schützen verteilt. 
 

Als Jahres-Vereinsmeister 2007 werden folgende Schützen erkoren: 
 

- Pistole 50/25 m: 1. Rang   Sergio Cortesi 
   2. Rang   Marco Andri 
   3. Rang   Peter Risch 
 
- Gewehr 10 m: 1. Rang   Gian Cla Feuerstein 
   2. Rang   Fadri Feuerstein 
   3. Rang   Jon Andri Hänz 
 
- Gewehr 50m: 1. Rang   Mauro Braun 
   2. Rang   Erwin Küng 
   3. Rang   Jon Andri Hänz 
 
 



 
 

 

- Gewehr 300 m: 1. Rang   Otto Morell 
2. Rang   Marco Morellini 

   3. Rang   Toni Robbi 
 
 

Der Präsident gratuliert den Gewinnern ganz herzlich. 
 
 

Die Vereinsmeisterschafts-Kanne konnten in diesem Jahr keine Schützen in Empfang nehmen.  
 
 

  
 
 

Schlussgedanken: 
 
Einen optimalen Zeitpunkt für eine Vereinsversammlung gibt es kaum. Wegen verschiedenen 
Anlässen nahmen weniger Schützen als erwartet an der Vereinsversammlung teil, jedoch hatten 
sich 15 Kollegen entschuldigt. Diese Geste ist ebenfalls eine Wertschätzung gegenüber dem 
Vorstand und dem Verein.  
Marco Morellini ist mit der Teilnahme und dem Verlauf der Versammlung als amtierender 
Präsident zufrieden. Er dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und schloss um 2200 Uhr den 
offiziellen Teil der Versammlung.   
 
 
 
 
Samedan, 05. April 2008      der Tages-Aktuar:    
 

                                                                                                                   
 

Seematter René 


